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Tout verbe à l’infinitif est composé de : 
 

 Radical  +  désinence infinitive .   

 

Exemples :  
 

 Chant   +  er  =  Chanter 
 

 Fin       +  ir   =  Finir 

 

 

Pour conjuguer un verbe, il suffit de remplacer la désinence infinitive par une désinence (qu’on appelle plus 

souvent terminaison) au temps et à la personne de son choix : 

Je chante  

tu chantes  

L’oiseau chante, les oiseaux chantent, etc… 

 

 

En fait, c’est un puzzle, facile, non ? 



Conjugaison - Généralités  2/3 Morphologie du verbe 

 

 

 

 

C’est sur ce même principe qu’on peut décliner toute une famille de mots : 
 

 Chant (nom) 

 Chanter (désinence verbale) 

 Déchanter (préfixe privatif) 

 Un spectacle chantant (suffixe pour construire un adjectif) 

 Un spectacle chanté (désinence du participe passé, ici à valeur d’adjectif qualificatif)  

 Une comédie chantée (marque du féminin) 

 Enchantement ; Merlin l’enchanteur (préfixe + suffixe) 

Etc… 
 

 
 

Quand on a compris cela, on peut fabriquer une multitude de mots. C’est même très amusant.
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Pour conjuguer un verbe plus aisément, on les classe par groupes parce que leurs terminaisons varient 

uniformément selon ce principe : 

  

1er groupe 2ème groupe 3ème groupe 
 

Verbes en « er » 
chanter, manger… 

 

Verbes en « ir » 
nourrir, finir, fleurir… 

 

Participe présent en –issant 

 

 Verbes en « ir » 

sortir, cueillir, mourir, courir, s’enfuir, voir, asseoir… 

Participe présent en –ant 

 Verbes en « ire » et « ure » 

maudire, conduire, écrire, faire, croire, exclure … 

 Verbes en « dre », « pre » et « tre »  

résoudre, peindre, rompre, mettre, naître… 
 

 

 
C’est beaucoup plus facile à retenir :  
 

- J’apprends le verbe « chanter », et je sais conjuguer TOUS les verbes du 1er groupe, 

- J’apprends le verbe « finir », et je sais conjuguer TOUS les verbes du 2ème groupe. Pas mal, non ? 


